

“Que mi muerte no sea en vano”: Hipólito Mora en carta póstuma

- “Combatir este mal que nos tiene en el suelo”, pide el fundador de autodefensas de La Ruana a michoacanos

- En espera de parientes, amigos lo velaron ayer en su casa; hoy lo sepultan

- Es un hecho lamentable y triste; tenía protección, asegura López Obrador

ERNESTO MARTÍNEZ, ALONSO URRUTIA Y LAURA POY / P 6

SIGAN LUCHANDO CONTRA EL CRIMEN ORGANIZADO

Que mi muerte no sea en vano, pide Hipólito Mora en carta póstuma

ERNESTO MARTÍNEZ ELORRIAGA
CORRESPONSAL
MORELIA, MICH.

En un mensaje póstumo, el fundador del grupo de autodefensa de La Ruana, municipio de Buenavista, Hipólito Mora Chávez, asesinado el jueves en esta población, exhortó a los michoacanos a combatir “este mal que nos tiene en el suelo” —al referirse a la delincuencia organizada— “y que mi muerte no sea en vano”.

“Yo nunca acepté sobornos ni intimidaciones, luché sin recibir nada a cambio más que el cariño de la gente, los que no me querían eran los chicos malos; yo estaré con mi hijo Manolo —muerto en un enfrentamiento en diciembre de 2014—, escribió Mora en el mensaje que leyó Daniel Cevallos, integrante de su equipo de colaboradores.

“En muchas ocasiones sabía que esto llegaría, lo dije: voy a morir peleando”, anticipó Mora, quien comenzó la lucha contra el crimen organizado el 24 de febrero de 2013. Asimismo, exhortó a las autoridades y policías a enfrentar

con fuerza este mal, y a los gobiernos que se fijen en los ciudadanos antes que en sus campañas o en sus bolsillos.

Pidió a su familia, seguidores y amigos que continúen con la lucha que él empezó. “Que siga siendo por una causa justa para los ciudadanos”, concluyó el mensaje.

Los integrantes de su equipo mencionaron que Mora señaló a los autores intelectuales y materiales en varias ocasiones, y no lo dijeron; pero se refirieron a Nicolás Sierra Santana, *El Gordo*, quien formó parte del grupo de autodefensas que encabezó Luis Antonio Torres, *El Americano*, y del grupo especial que persiguió a cabecillas *templarios* y que fue controlado por el comisionado para la seguridad de Michoacán, Alfredo Castillo Cervantes, entre 2014 y 2015.

Impacto mediático

En tanto, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla manifestó que este hecho no debe politizarse, porque la región de Tierra Caliente de Mi-

choacán ha tenido problemas muy serios de violencia desde hace más de una década. Además, el homicidio de Mora ha tenido un impacto mediático; “se ha usado de manera vil la desgracia para tener beneficio político y atacar al gobierno”.

La Fiscalía del estado, apuntó, realiza las investigaciones; incluso hubo un elemento de la Guardia Civil que sobrevivió al ataque del grupo criminal y ya rindió sus declaraciones. “Se está reforzando la seguridad en toda esa región y en el momento que lo solicite la familia de Mora contará con protección”.

Sin duda, añadió, este acontecimiento fue un golpe que le pegó a todo Michoacán, es por esto que se investigan a fondo los cuatro asesinatos para que no haya impunidad y los responsables sean castigados.

Ramírez Bedolla enfatizó que la delincuencia se está combatiendo y hay resultados favorables, aunque la situación es complicada; además, se ha realizado una labor permanente que ha permitido reducir el número de homicidios en 40 por ciento.



La Secretaría de Seguridad Pública rindió homenaje a los elementos de la Guardia Civil caídos en La Ruana: Roberto Naranjo Andrade, Calixto Álvarez Andrade y Gamaliel Alcántar Reyes, quienes perecieron durante la emboscada del grupo criminal contra Hipólito Mora.

Por la madrugada de ayer, la Fiscalía Regional de Apatzingán entregó los restos de Mora a sus familiares y lo mismo se hizo con los deudos de los tres escoltas. El sepelio será este sábado, pues esperan a familiares de Estados Unidos.

Durante el viernes, algunos vecinos, familiares y amigos estuvieron presentes en el domicilio de Mora, donde se realizó el velorio. "No ha venido mucha gente por el temor de que haya alguna represión", expresó uno de sus parientes.

En muchas ocasiones sabía que esto llegaría, lo dije: voy a caer peleando

▲ A la izquierda, velorio de Hipólito Mora en La Ruana; a la derecha, agentes policiacos inspeccionan la escena del crimen. Fotos Ap

